

breves



■ **Presentado el VIII Máster en Ingeniería y Gestión Medioambiental**

Dieciocho titulados, tres de ellos becados por la Fundación Carolina, están cursando la octava edición del Máster en Ingeniería y Gestión Medioambiental que se celebra en el Instituto de Tecnología Química y Medioambiental (ITQUIMA). El programa, dirigido por los profesores Pablo Cañizares y José Villaseñor, y patrocinado por Alquimia y la Diputación de Ciudad Real, incluye los conocimientos necesarios para la implantación y el desarrollo de medidas de gestión medioambiental en cualquier actividad.

■ **II Máster en Orientación Profesional**

Un total de veinte orientadores educativos de Castilla-La Mancha participan en la segunda edición del Máster en Orientación Profesional que celebra la Facultad de Ciencias de la Educación y Humanidades de Cuenca. Dirigido por la profesora de la UCLM Asunción Manzanares, el máster pretende cualificar a los orientadores para el desempeño de las competencias exigidas para su ejercicio profesional.

■ **Veinte nuevos expertos en Entidades de Crédito**

Un total de veinte alumnos han recibido los títulos que les acreditan como másteres en Entidades de Crédito por la Universidad de Castilla-La Mancha en un acto presidido por el decano de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de Albacete, Ángel Tejada Ponce, y celebrado en este centro. Paralelamente, se presentó la décimo tercera edición del programa, que dirige el profesor de la UCLM Eliseo Navarro.



■ **Especialistas en Terapia Ocupacional**

El Centro de Estudios Universitarios de Talavera de la Reina acoge el IV Curso de Especialista en Terapia Ocupacional aplicada al Daño Cerebral Adquirido, en el que participan hasta septiembre de 2009 treinta y seis terapeutas ocupacionales y otros profesionales vinculados a las Ciencias de la Salud. La vicerrectora de Doctorado y Títulos Propios, Fátima Guadamillas, presentó la nueva edición del título junto a su directora, la profesora Begoña Polonio.

La UCLM imparte en Perú un título sobre **Desarrollo Regional**

Las universidades de Castilla-La Mancha y de San Marcos de Lima están impartiendo en Perú un título de diplomado y especialista en Desarrollo Regional y Local. El programa está dirigido por los profesores de la UCLM Juan Sebastián Castillo Valero y José Baños Torres y en el mismo participan como ponentes expertos de las facultades de Ciencias Económicas y Empresariales y de Humanidades, así como de la Escuela de Ingenieros Agrónomos, del Campus de Albacete. Según explican sus promotores, este proyecto de formación puede considerarse pionero puesto que pretende implementar enseñanzas para el desarrollo y cooperación sobre el propio terreno.

Otra de las características destacables radica en su avanzada metodología tecnológica, con clases en el denominado *post.e-learnin* y sesiones presenciales en Lima.

El título se desarrolla junto a otro equipo especializado peruano de postgrado, y se imparte a casi sesenta licenciados e ingenieros que proceden de los más variados estamentos, teóricos y técnicos, de la parte educativa y social del país.

POSTGRADO

Primer Máster en Cooperación al **Desarrollo**

Cuarenta estudiantes y titulados, trabajadores de ONG, técnicos de la administración y gestores de políticas de Responsabilidad Social Corporativa (RSC), entre otros profesionales, están cursando la primera edición del Máster en Cooperación al Desarrollo que imparte la Universidad regional en la Facultad de Humanidades de Toledo. En el desarrollo del programa participan una treintena de profesores para abordar aspectos como el Derecho Internacional Público, las tendencias del desarrollo, los organismos nacionales e internacionales, o la formulación y evaluación de proyectos. Dirige el programa el profesor de la UCLM Antonio F. Fernández Tomás.